

ANAYA Y EL BRONCO LOGRAN SU ESTRATEGIA POLÍTICA

Para los analistas, mientras que el candidato frentista buscó afianzarse en un segundo lugar, el candidato independiente quiso convertirse en una figura mediática

Los analistas señalan que el formato del debate no les permitió a los candidatos contestar las acusaciones

Ernesto Montoya/Ramón Verdín
@debate.com.mx

Ricardo Anaya, candidato de la coalición Por México al Frente, y Jaime Rodríguez Calderón, el Bronco, candidato independiente, fueron quienes ejecutaron mejor su estrategia política en el primer debate llevado a cabo en el Palacio de Minería de la Ciudad de México, destacaron especialistas en temas políticos consultados por EL DEBATE.

Fernando Zepeda, columnista de este matutino, sostuvo que Jaime Rodríguez fue quien pudo llevar a cabo su estrategia, ya que hizo que los reflectores voltearan a verlo con la propuesta que hizo de cortarles las manos a los rateros: «Ahora, le abriré el espacio a sus propuestas. Creo que ese fue quien sacó su estrategia, y bien». En cambio, señaló que el resto de los candidatos no concretó su estrategia política como se esperaba.

Tomás Chávez, columnista de periódico EL DEBATE, expresó que todos los candidatos a la Presidencia de la República llevaron sus estrategias políticas, pero nada más Ricardo Anaya y Jaime Rodríguez las ejecutaron bien.

En el caso del Bronco, señaló que fue para escandalizar, pero no para jalar votos, sino más bien para convertirse en una figura mediática. De Anaya destacó afianzarse en el segundo lugar en las preferencias del electorado.

→ Ataques

El columnista de esta casa editorial señaló que tanto López Obrador como Ricardo Anaya fueron los que más evadieron las acusaciones que les hicieron. En ese sentido, Chávez comentó que López Obrador utilizó una estrategia de no dejar que le dieran un golpe fuerte y salir bien librado del debate. No obstante, sostuvo que las evasivas a las acusaciones pudieran jugar un papel importante en días próximos en el sentido de que se pudieran comprobar o desmentir.

Para Fernando Zepeda, las evasivas de las acusaciones fueron porque ellos quisieron, pero también porque el formato no les permitió contestar o replicar.

En el caso del formato, dijo que estuvo



Candidato

Andrés Manuel López Obrador
Coalición "Juntos Haremos Historia"



Ricardo Anaya Cortés
Coalición "Por México al Frente"



José Antonio Meade
Coalición "Todos por México"



Margarita Zavala
Candidata independiente



Jaime Rodríguez Calderón
Candidato independiente

Acusaciones y ataques que no se explicaron

► Postulación de candidatos de Morena	► La contratación de una aeronave para su campaña	► Nepotismo con su familia en el partido	► Su pasado priista	► Su propuesta de amnistía	► Tres departamentos
► Acusaciones de lavado de dinero por su nave industrial en Querétaro	► Su estilo de vida	► Revocación de mandato			
► Estafa maestra	► Socavón	► Investigaciones de corrupción: César Duarte y Javier Duarte, ambos exgobernadores del PRI	► Relación directa con Enrique Peña Nieto y con el PRI	► Caso Odebrecht	► Declaración siete de siete
► Si defenderá al gobierno de su esposo si llegara a la presidencia					
► Operación ilícita para la recolección de firmas	► Incremento de la violencia en Nuevo León				

Fuente: elaboración propia con datos analizados en el discurso de los candidatos durante el primer debate presidencial.

→ EL DATO

> DEBATES

El segundo debate se llevará a cabo en la ciudad de Tijuana, Baja California, el domingo 20 de mayo a las 20:00 horas. El último encuentro entre candidatos presidenciales será el martes 12 de junio a las 21:00 horas en la ciudad de Mérida, Yucatán.



Para entender...

El debate presidencial organizado por el INE

El domingo 22 de abril se llevó a cabo el primero de los tres debates organizados por el Instituto Nacional Electoral (INE), en el que los candidatos que participaron fueron José Antonio Meade, de la coalición Todos por México; Ricardo Anaya, de la coalición Por México al Frente; y Andrés Manuel López Obrador, abanderado de la coalición Juntos Haremos Historia. Asimismo, acudieron los

muy bien, pero puede mejorar precisamente en evitar que queden cabos sueltos: «Está muy bien, se dio un buen salto, pero puede mejorarse en establecer los métodos para agotar el tema y permitir a cada candidato que acusa que la respuesta la reciba o que, de contrario, sea un "no quiero responder"». Esto —dijo— permitiría que el ciudadano que vio el debate tenga argumentos para decidir por un candidato.

→ Acusaciones fuertes

Los actos de corrupción que denunciaban casi simultáneamente los cinco aspirantes a la Presidencia de la República provocó que se «acorralaran»

candidatos independientes Margarita Zavala y Jaime Rodríguez. La sede fue el Palacio de Minería, donde los aspirantes presentaron sus propuestas de seguridad pública y violencia, combate a la corrupción e impunidad, y democracia y pluralismo. Los moderadores fueron Denise Maerker, Azucena Uresti y Sergio Sarmiento.

con un nulo margen de operación, asentó Octaviano Moya Delgado, doctor en Estudios Sociales.

El catedrático de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) destacó que muchos de los aspirantes han sido acusados de actos de corrupción, como Ricardo Anaya, José Antonio Meade o Jaime Rodríguez, particularmente el último por el proceso en el que se establece su candidatura.

«Todo esto les fue señalado de manera directa a los candidatos, y en su mayoría no respondieron o lo hicieron con muchas evasivas», aclaró.

En el sentido estratégico, Moya subrayó que Andrés Manuel López Obrador acu-



90

días son de campaña política para los cargos federales, como presidente de la República.

5

candidatos a la Presidencia de la República son los competidores en la elección.

2

debates más están pendientes a realizarse el domingo 20 de mayo y el martes 12 de junio.